

Fecha: 24-01-2026  
 Medio: Diario Concepción  
 Supl.: Diario Concepción  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Inician catastro de agricultores afectados por incendios en Biobío para gestionar ayudas estatales

Pág. : 12  
 Cm2: 811,4

Tiraje:  
 Lectoría:  
 Favorabilidad:  
 8.100  
 24.300  
 No Definida

FOTO: SEREMÍA DE AGRICULTURA



POR CATÁSTROFE

# Inician catastro de agricultores afectados por incendios en Biobío para gestionar ayudas estatales

**Comienza aplicación de ficha silvoagropecuaria.** Gremios, asociaciones y cooperativas informaron sus afectaciones y urgencias.

**Edgardo Mora Cerda**  
 edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

Tal como en Ñuble, se decretó emergencia agrícola en la Región del Biobío debido a los daños productivos derivados de los incendios forestales.

De acuerdo con el Ministerio de Agricultura, a la fecha, la Región registra 519 incendios forestales durante la temporada, con una afectación de más de 35 mil hectáreas.

Se espera que con la medida se concreten apoyos a productores agrícolas, apícolas, ganaderos y

## FRASE

**“Es lo que estábamos esperando ya que nuestra comuna es extensa y principalmente con productores que viven del sustento agrícola”.**

Alcalde de Florida, Rodrigo Montero.

habitantes rurales que hayan sido afectados por los siniestros.

La seremi de Agricultura, Pamela Gatti, explicó que esta región ha sido una de las más afectadas por los incendios forestales y que con el decreto de emergencia agrícola se podrán movilizar recursos para mitigar el daño productivo.

“Esta medida nos permitirá movilizar recursos y apoyar de manera directa a productores agrícolas, ganaderos, apícolas y familias rurales afectadas, para avanzar en la recuperación de sus

sistemas productivos”, explicó la autoridad.

Por su parte, la directora regional de INDAP, Fabiola Lara, manifestó que “a través de las Ayudas Tempranas del Gobierno de Chile, las y los usuarios de Indap catalogados podrán recibir incentivos productivos para la compra de alimentación animal, herramientas e insumos agrícolas u otros elementos que necesiten para su rehabilitación productiva”.

Según la jefa de la cartera de Agricultura en la zona a la fecha,

se estiman más de 100 usuarios de Indap afectados por los siniestros, principalmente en las comunas de Laja y Florida, pero también hay algunos agricultores de los sectores rurales de Penco.

Además, desde el Gobierno detallaron que durante este viernes comenzó el despliegue en terreno del Ministerio de Agricultura y sus distintos servicios para levantar información a través de una ficha silvoagropecuaria de agricultores y agricultoras afectadas.

## Gremio

José Miguel Stegmeier, presidente de la Sociedad Agrícola de Biobío, Socabio, gremio que agrupa a empresas del rubro en la Región, señaló que “nos parece muy bien que se destinen recursos bajo la modalidad de emergencia agrícola de parte del Minagri, ya que efectivamente los daños en predios de agricultores por los incendios son considerables y en algunos casos, incluso daños totales. Se requiere reconstruir viviendas, galpones y bodegas y alimentar a los animales, igualmente instalaciones de bombas y otros equipos y maquinarias que resultaron destruidos por el fuego”.

El líder gremial del sector agrícola regional sostuvo además que, como organización, “también estamos colaborando, ya que estamos entregando forrajes que colegas nuestros de Osorno,

Fecha: 24-01-2026  
 Medio: Diario Concepción  
 Supl.: Diario Concepción  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Inician catastro de agricultores afectados por incendios en Biobío para gestionar ayudas estatales

Pág. : 13  
 Cm2: 812,8

Tiraje:  
 Lectoría:  
 Favorabilidad:  
 No Definida

8.100  
 24.300

mediante Aproleche Osorno, nos están enviando a Socabio, que es nuestro gremio agrícola regional, para que los podamos distribuir a los lugares más afectados".

Desde la Asociación de Canalistas del Laja, su gerente, Juan Pablo Jara, indicó respecto de los incendios que "en la provincia de Biobío, afortunadamente, como asociación, no hemos tenido reportes de agricultores con afectaciones ni daños de la infraestructura que tengamos que lamentar. Como asociación estamos con dotación en los canales que es nuestro aporte para evitar incendios de manera que bomberos y los organismos pertinentes puedan sacar agua cuando lo estimen conveniente".

#### **Viñateros y apicultor**

Danilo González es presidente de la Cooperativa Silvoagropecuaria Vitivinícola Frutos del Sur e integrante de la Asociación Gremial de Viñateros de la Región del Biobío. Sus viñas están ubicadas en la zona de Yumbel las que no han sido afectadas por los incendios hasta el momento.

Requerido por los daños que puede provocar el humo y los incendios a las viñas, el dirigente contó que por lo general existe afectación en las matas producto del alza extrema de las temperaturas que hacen, muchas veces, que muera la planta. Además, las cenizas y el humo caliente que caen sobre las hojas también hacen padecer las plantaciones lo que deriva en pérdidas de la producción.

Otro punto relevante para Danilo González es que "este año ha sido de bastante maleza y me di cuenta que los caminos rura-



FOTOS: SEREMÍA DE AGRICULTURA

que un segundo impacto tiene que ver con la falta de alimentación de las abejas, producto de que la vegetación que se encuentra en los alrededores de los colmenares se quema o daña como consecuencia de los incendios. Las alternativas de solución son alimentarlas directamente, o trasladarlas a un entorno con suficiente y adecuada vegetación.

#### **Municipios**

De acuerdo con la Seremi de Agricultura de Biobío, las comunas de Laja y Florida son las que tienen las principales afectaciones agrícola de la Región.

Así, el alcalde de Florida, Rodrigo Montero, dijo que "respecto al decreto de emergencia agrícola es lo que estábamos esperando ya que nuestra comuna es extensa y principalmente con productores que viven del sustento agrícola. Por eso es que en el petitorio que le entregamos al mandatario en su vista a nuestra comuna el día de ayer iba como prioridad y en calidad de urgente que se decretara esta medida. Nuestros equipos están realizando ya ese catastro para una correcta aplicación de la ficha que comienza hoy en nuestra comuna y que nos permite entregar respuestas de manera rápida a quienes lo necesitan".

Por su parte, desde la Municipalidad de Laja, manifestaron que el alcalde Vladimir Fica se ha mantenido en terreno trabajando con las familias siniestradas y las que fueron afectadas en menor medida.

#### **OPINIONES**

X @MediosUdeC  
 contacto@diarioconcepcion.cl

les este año no fueron tratados a tiempo donde hay pastos secos que perduran altos, mientras que en otros años se le hacían mantenciones a tiempo, al menos así era camino a Rere donde se limpia todo y este año no fue así donde el riesgo es alto hasta marzo según dijeron las autoridades".

Patricio Beltrán, apicultor de Los Ángeles, comentó que, afortunadamente, hasta el momento no han tenido conocimiento a través de redes sociales y grupos de WhatsApp de apicultores con daños por la acción del fuego en sus colmenares. Sin embargo, existe otro impacto del humo al provocar merma

en la producción de miel.

"Hasta ahora no tenemos conocimiento de colmenares quemados acá en la zona Los Ángeles, pero el humo de los incendios si provoca efectos negativos en las abejas, de hecho, usamos humo para trabajar con ellas. Hay dos impactos previsibles para nosotros como apicultores, uno es porque el humo, por decirlo así, atonta a las abejas, que, al verse amenazas, se refugian en la colmena preparándose para huir del fuego lo que se traduce en una merma de la producción de miel", detalló el productor apícola.

Patricio Beltrán explicó además

